
Interessengemeinschaft der Zweitwohnungsbesitzer in Vals 
 

Informationsschreiben Februar 2019 

Sehr geehrte Mitglieder der Interessengemeinschaft 

Am 26. Januar 2019 fand in Vals eine Informationsveranstaltung zur Zukunft des Tourismus in Vals 

statt. Die Turnhalle war praktisch voll. Es nahmen neben vielen Einheimischen auch zahlreiche 

Zweitwohnungsbesitzer teil. Ich fasse nachstehend die wesentlichen Punkte der 

Informationsveranstaltung zusammen: 

Struktur der neuen Tourismusorganisation (Peder Plaz): 
Visit Vals, die Bergbahn AG, die Marketingkommission werden in die Visit Vals AG überführt. 
Eigentlich handelt es sich dabei um eine Namensänderung der bestehenden Bergbahn AG mit 
Übernahme der Aktiven und Passiven von Visit Vals. Die Gemeinde bleibt mit 48% Hauptaktionär. 
Jeder der will, also auch 'Auswärtige' wie z.B. Zweitwohnungsbesitzer kann für 10 Franken eine Aktie 
erwerben, die mit dem vollen Stimm- und Mitspracherecht ausgestattet ist. Diese Aktie wurde 
Diskutieraktie genannt, da man damit an der GV der AG mitdiskutieren und auch abstimmen kann. 
Es wird ein neuer Verwaltungsrat zusammengestellt, der aus sieben Personen bestehen wird: 
1 Gemeindevertreter 
1 Vertreter der Hotels/Gewerbe 
1 Vertreter der Parahotellerie/vermietende Zweitwohnungsbesitzer 
1 Vertreter der nicht vermietenden Zweitwohnungsbesitzer 
3 Personen mit touristischem Know-how/Interesse (Anforderungen nicht näher präzisiert) 
 
Es soll ein Tourismusdirektor bestimmt werden, der für das operative Geschäft zuständig ist. 
 
Visionen: 
Präsentationen von Pius Truffer (Zukunft des Tourisms: Wintersport in der Höhe, no fake snow = 
keine künstliche Beschneiung, zahlende Gäste nach Vals und auf den Berg bringen dank Kunstzone), 
Artemis Truffer (Ausbau der Bergbahn mit Gondel/Sesselbahn bis Dachberg, dort ein Restaurant als 
Startpunkt für die Kunstzone) und Ralf Brot (Kunstzone). Es gibt viele Ideen. Man war anfangs 
Dezember in Berlin bei Kunstsachverständigen. Man will einen Verein gründen, damit die 
Vorarbeiten möglichst breit abgestützt sind. Die Umsetzung geht nicht ohne Investor.  
 
Fazit des Abends: 
Die Zusammenlegung des Bergbahnbetriebs mit Visit Vals in eine AG unter einer Führung ist 
wahrscheinlich sinnvoll. Die Zweitwohnungsbesitzer können sich durch eine Vertretung im 
Verwaltungsrat einbringen und können versuchen, die Interessen der Zweitwohnungsbesitzer 
innerhalb der neuen Tourismusorganisation besser zu vertreten als dies von ausserhalb möglich 
wäre. Wie gross unser Einfluss wirklich sein wird, wird sich weisen und hängt wesentlich von der 
weiteren Zusammensetzung des Verwaltungsrates ab. Der Vorstand der IG wird sich mit der Frage 
der personellen Vertretung der IG im Verwaltungsrat befassen und zuhanden der 
Mitgliederversammlung einen Vorschlag machen. 
 
Nächste Mitgliederversammlung am Freitag, 12. April 2019 um 20:15 Uhr im Haus Adula 
Die nächste Mitgliederversammlung der IG wird am 12. April 2019 stattfinden. Bitte reservieren Sie 
sich dieses Datum und planen Sie die Teilnahme. Es ist wichtig, dass die Entscheidungen der 
Mitgliederversammlung breit abgestützt sind. Es geht dabei insbesondere um die Wahlen in den 
Vorstand sowie die Wahl eines Vertreters der IG für den Verwaltungsrat der Visit Vals AG. Falls Sie  



 
Zweitwohnungsbesitzer kennen, die noch nicht Mitglied der IG sind, möchte ich Sie bitten, diese 
Personen auf die IG aufmerksam zu machen (Anmeldung via diesen Link: https://www.ferien-
vals.ch/verein-ig-zweitwohnungsbesitzer-vals-copy.shtml). Das Gewicht der IG im politischen Kontext 
in Vals hängt unter anderem davon ab, ob wir einen grossen Teil der Zweitwohnungsbesitzer in Vals 
vertreten oder nicht. 
Die Einladung und die Traktandenliste der Mitgliederversammlung werden Sie rechtzeitig vor der 
Versammlung erhalten. 
 

 

Freundliche Grüsse 

Christian Ruef 

Vals, 02.02.2019    

 


